

第8回米原市定例教育委員会

日 時：平成22年8月17日
9時30分開会
場 所：ルッチプラザ

(出席者)

教 育 委 員：稲村委員長 河居委員長職務代理者 堀田委員 小路委員
瀬戸川教育長
教育委員会事務局：津田教育部長
教 育 総 務 課：鈴木課長
学 校 教 育 課：中川課長
生 涯 学 習 課：横山課長
こ ども元気局：川幡局長
東部給食センター：世森所長
山東・近江図書館館長：小北館長
書 記：川 瀬

1. 委員長あいさつ

【稲村委員長よりあいさつ】

- 8/6開催の臨時教育委員会での校名決定についてですが、日程的なことも考慮して「山東」小学校に決定した。教育委員会との関係も含めながら、色々な決定事項につなげていってもらえると良いかと思います。この定例教育委員会を、委員各自がテーマをもってディスカッションが出来る場としてもらいたい。

2. 事務局からの報告

教 育 総 務 課 より 概 要 説 明
学 校 教 育 課 より 概 要 説 明
生 涯 学 習 課 より 概 要 説 明
こ ども元気局より概要説明

委 員：事業仕訳についての詳細を説明願います。

事務局：各部ごとに事業の選定を行いまして、教育部としましては、図書館の巡回図書、大会への派遣補助金、各学校への学習支援サポーターの配置についての3点が対象となっています。政策秘書課と財政課で調整の上、各部長が委員となっている行革本部員会議で決定されます。

委員：学校整備委員会というのはどのようなものですか。

事務局：環境整備推進本部や保育および教育に関する環境整備、学校整備委員会と略記しているものについてですが、「米原市保育および教育の環境整備に関する推進本部」と言いまして、3月に学校教育の在り方検討委員会の報告をいただいたところです。今度は、市として教育委員会として、今後、教育施設をどのように整備していくのかという計画を立てて、取り組んでいくための指針とさせていただきます。すでに、保護者向けに醒井小学校・息郷小学校の統廃合の問題、醒井幼稚園と息郷保育園の問題、近江地域については、幼保一元化について答申をいただいた内容について説明会を行ったところです。保護者の意見や、在り方検討委員会での決定事項も踏まえて、今後のどのように進めるべきかという素案を作っているという現状です。地域の方の意見も含めたものを今年度中に固めていきたいと思っています。柏原中学校については、次期を少し早めて検討していく必要があるという声がありますので、同様の説明会を予定しています。

委員：ありがとうございます。

委員：ケアサポーターという方はどのような方ですか。

事務局：小・中学校の特別支援が必要な児童・生徒を対象として、援助を行っていただく方をいいます。

委員：特別な資格が必要なのですか。幼稚園にも配置されているのですか。

事務局：教諭免許を持っておられる方や、将来教諭を目指しておられる方が多くおられます。ケアサポーターの配置は、小・中学校のみとなります。

委員：人数的にはどのくらいおられるのですか。

事務局：23名程度おられると思います。毎年、ケアサポーターを必要とする児童・生徒が増えているように思います。地域や学校に合うサポーターの配置というのではなく、子どもを中心に付けてもらう人となりますので、子ども一人ひとりに合うサポーターの配置を必要とされます。別室登校をしている子ども、多動傾向のある子どもなどを主に支援していただくということです。

委員：8/1開催の人権教育推進大会について説明がありましたが、先生方対象の人権に対する研修や参加率はどのようになっていますか。

事務局：現在、滋人教は参加任意の団体となっており、市教委は、運営等にかかわっていないので、参加率等の把握はできておりません。人権教育については、大切な問題でありますので、市内の小中学校の全担当者が集まって、情報交換を行っています。

委員：小・中学校の管理職の方が非常に熱心に取り組んで、良いアドバイスをしておられました。

事務局：8/10の若手研修会は、非常に良い人材学習の機会となっております。「部落」についての知識がなくなってしまうように思いますが、もう一度勉強する機会をもつということの大切さを知りました。若手教職員対象でしたが、参加後の作文を

読み、非常に良かったとの声が多かった。

委員：児童虐待について、米原市はどのようになっていますか。8/24の参加者はどのくらいの人数となる予定ですか。

事務局：CAPの研修については、職員に対するもの、保護者に対するもの、子どもに対するものの3つに分かれています。当日の参加者数については、現在把握できておりませんので、確認しておきます。また、米原市の虐待に関する件数は手元に持参しておりませんが、年々増加の傾向となっております。

委員：次の教育委員会の中で、虐待やいじめ等の件数についての中間報告をお願いします。

事務局：わかりました。

委員：両給食センターについて、沢山の職員（臨時職員含む）が働いておられるわけですが、個人面談という形で、取り組みを発表していただいていることは、大きな組織として、とても素晴らしいことだと思います。

事務局：給食センター職員の1日の流れとしましては、給食がある場合には7:15出勤となっております。終礼は毎日行うようにしております。1日の反省を報告いただくようにしています。全ての内容について、口頭ではなく、文書によって報告するように指示しておりますが、日々の業務を4~5人体制で行い、正職5人が責任を持って取りまとめを行っております。また、8/1付けで人事異動を行ったわけですが、西部と東部の栄養教諭を含めた合同職員会議を行いました。今後も出来る限り集まる機会を設けることによって、統一した意思疎通をもてるように、協力体制を整えていきたいと思っております。

委員：非常に多人数の中で何かと大変かと思いますが、よろしく願いいたします。

3. 議題

議案第46号 平成22年度米原市一般会計補正予算（第2号） 【各 課】

委員：生涯学習課の親子のカヌー体験というのは、今後も継続してやられるんですか。

事務局：市長のマニフェストとなっております。カヌーを購入し、水環境を体感する催しを行う親子の絆を強めてもらうことを願っています。

事務局：保管場所が現在のところはありませんので、当面は東部給食センターを利用する予定となっております。米原市でも、結構カヌー経験者も多くおられるように思います。

委員：近江母の郷文化センターがありますが、レクチャーする部屋もあり、湖岸に接しておりますので、利用していただけると良いかと思えます。

事務局：具体的には、今後予算化するにあたって、適地を探して対応していきたいと思えます。

委員：移動図書館に使用する車の大きさはどのくらいですか。

事務局：大きさは、書架（ブックトラック）をそのまま積み込んで移動できるような大きさの車（デリバリーバン）となっています。

委員：免許は普通免許で大丈夫なのですね。

事務局：そうです。就学前の子どもを対象にして、施設に本を持っていきたいと思っています。

事務局：予算要求内容を見ていただくとわかりますように、「子育て支援環境緊急整備事業」ということで、事業の目的は“子育て支援”となります。そのため、子どもが沢山集まっているところへ出かけて行くということになります。

委員：図書館の賢い利用の仕方について、司書の方から、専門職としてアドバイスをしてもらえたら、とても良いかと思います。

委員：3頁にあります、薬草風呂の予算についてはどのようになっていますか。

事務局：当初予算の際に、復活して半年分つけてもらったわけですが、指定管理料の増額というものは有り得ないことなのですが、地元要望や市の方針が未決定のままで終わらせても良いのかという思いもあります。今後のお風呂の経営も含めて、もう少し協議検討を行う必要があると思っています。営業期間や日数を検討していきながら、補正を行う必要があるかと思っていますし、施設の今後についても検討していく必要があると思っています。

委員：人件費等はどのようになっていますか。

事務局：人件費と光熱水費については、一番経費がかかっているところだと思います。10～3月までは、運営費を半分として計上しているわけです。また、ボイラーの老朽化によって、お湯の熱伝導率も悪くなっておりまして、思い切ったリニューアルについても検討する必要があると思っています。

委員：薬草風呂は、循環でやっているのですか。

事務局：一部のみ、循環式でやっているため、光熱水費がかなりかかってしまいます。

委員：とても広くて素晴らしい施設ですが、経営をやめるとなった場合には、次の案は決まっているのですか。

事務局：次の案は今のところはありますが、収支を改善する方向ですと、リニューアルするしかないと思います。

事務局：今後については、12月議会で報告する必要がありますので、それまでに決定しなければいけないと考えています。

委員：協議会をもって、今後については検討していく必要があると思います。

事務局：グラウンドについても、何とか補正にあげることができました。

事務局：用地取得につきましては、契約議決が必要となります。仮契約が8/23.24に合同調印ということで予定しています。追加提案にて、用地取得の議案ということで、現在準備している段階です。よろしくお願ひします。

委員：こども元気局の、保育園というのはどこのことですか。

事務局：米原保育園です。

議案承認

議案第47号 米原市立学校設置条例の一部を改正する条例について

【教育総務課】

議案承認

議案第48号 米原市立学校給食施設条例施行規則の一部を改正する規則について

【給食センター】

議案承認

議案第49号 米原市立学校給食費の会計処理規則の一部を改正する規則について

【給食センター】

議案承認

議案第50号 米原市立学校給食施設保健衛生管理規則の一部を改正する規程について

【給食センター】

議案承認

議案第51号 米原市立学校給食施設保健衛生管理運営規程の一部を改正する規程について

【給食センター】

議案承認

議案第52号 後援名義使用承認について

【協議案件】

- 平成23年度第55回滋賀県学生科学賞県展・第65回滋賀県児童生徒
科学研究発表会 【学校教育課】
- 第1回ハートフルコンサート 【生涯学習課】
- 紙芝居講座 in ひこね 【学校教育課】

【報告案件】

- 親子で歌う 日本の歌 【生涯学習課】
- ぶんさんワクワク寄席+キッズ落語2010 【生涯学習課】
- 第22回伊吹山麓友好軟式野球大会 【生涯学習課】
- 第19回 山東カップ 【生涯学習課】
- 第80回 山東囲碁大会 【生涯学習課】
- 赤い鳥グループ20周年記念コンサート 【生涯学習課】

いずれも後援承認

委員：西部給食センターの職員数の方が多いが、来年度からはどのような体制となるのですか。

事務局：西部給食センターの正規職員を東部給食センターへ異動した方が良いかと思いますが、今後の経過をみながら来年度へ向けて十分検討していきたいと思います。

委員：調理員の募集等はどのようになっているのですか。

事務局：職業安定所や伊吹山テレビ、米原市のウェブサイトにも掲載しております。

議案承認

4. その他

○ 市学力調査結果の概要報告について

【学校教育課】

委員：少し気になるのは、「読む力」より「書く力」の低下を懸念します。数学に比べると、国語の力が劣るように思います。本を読む機会が減ってきていることの現れなのかと思い、気になるところです。

委員：基礎的な、書くことについての能力を備えられるような学習を行ってほしいと思います。

事務局：各学校の朝の時間を利用して、色々な取り組みを行っていますが、読書に対する時間設定を行っている学校が多くみられます。読書に対する意識付けや時間設定の増加を教育委員会としても指導している状況です。物理的に書く時間数が減少しているようにも思います。

委員：書かせて発表させるという機会が、少なくなってしまうように思います。

事務局：読むことと書くことを同時に学習する一番の方法は、「視写」というものがありますが、なかなか取り組んでいる学校が減少しているように思います。文字の定着というのは、物理的にペンを動かした時間数と比例するという結果が出ています。「視写」は、文章理解の点でも良いと思います。

次回

定例教育委員会 9月17日（金） 午後2時00分～
山東庁舎 第1委員会室

以上をもって 第8回定例教育委員会を 11時50分に終了した。